

CYCLE DE CONFÉRENCES PUBLIQUES EN ÉTUDES GENRE 2024-2025

Le nouveau genre des droites extrêmes et radicales en France (2013-2024)

Magali Della Sudda

Directrice de recherche en science politique CNRS au
Centre Emile Durkheim (CNRS-Sciences Po Bordeaux)
et coordinatrice de l'ANR GILETSJAUNES

Lundi 5 mai 2025 | 18h15

Uni Mail, salle MR070



Informations sur
www.unige.ch/etudes-genre

Magali Della Sudda est Directrice de recherche en science politique au Centre Émile Durkheim où elle coordonne actuellement un projet de recherche sur le mouvement social des Gilets jaunes. Docteure en histoire contemporaine de l'EHESS et de l'Università di Roma La Sapienzà, elle a étudié les processus de politisation des femmes avant le droit de suffrage, contribuant à renouveler les explications du vote des femmes en France et en Italie. Son livre *Les Nouvelles femmes de droite* (Hors d'atteinte 2022) offre un panorama des engagements féminins conservateurs contemporains et du renouvellement de leurs stratégies militantes sur les questions de genre.

Le nouveau genre des droites extrêmes et radicales en France (2013-2024)

Depuis une dizaine d'années, les droites conservatrices et radicales ont fait de la lutte contre ce qu'elles nomment «la théorie du genre», leur cheval de bataille. Les débats ayant entourés le vote de la loi Taubira (17 mai 2013) ouvrant l'égalité dans le mariage civil entre couples hétérosexuels et homosexuels ont favorisé l'émergence de ces militantes dans l'espace public. Ces «nouvelles femmes de droite» reformulent ainsi le sujet politique féminin, en contestant la capacité des mouvements féministes à représenter la cause des femmes. Loin d'être isolé en Europe et dans le monde, ce phénomène se déploie dans une certaine mesure en Suisse, mais revêt toutefois des caractéristiques spécifiques de l'autre côté des Alpes. La conférence propose des points de repères pour mieux comprendre la rhétorique réactionnaire qui se déploie dans l'espace public et les différentes nuances des groupes féminins engagés dans la bataille culturelle et politique contre l'égalité de genre.

Le cycle de conférences publiques en Etudes genre est organisé chaque année par l'Institut des Etudes genre.

Pour s'inscrire à la liste de diffusion des Etudes genre:

www.unige.ch/etudes-genre/newsletter